
議会傍聴アンケート 報告書 ＮＯ.１ 
※頂きましたご意見・ご提言については、できるかぎり原文のままご紹介しておりますが、当報告書を読んでいただく方にもわかりやすくお伝えするため、 

一部、加筆修正をしております。 

※個人や組織などへの誹謗中傷となる可能性のあるご質問・ご意見は、当報告書ではご紹介しておりません 

※議員個人へのご意見・ご提言につきましては、当報告書では掲載しておりませんが、議員全員で回覧、及び当該議員に伝えております。 

 

１．議会傍聴でのご意見                                     ６月３日（月）のアンケート 

NO ご意見・ご提言 ご回答 

1 
前市長とは、市側と議員の立場に高い壁があったが、一掃されたとは言えないが、

だいぶ低い議会になった。 

貴重なご意見ありがとうございます。 

今回いただきましたご意見につきましては、執行部へお伝えさせていた

だきます。 

２ 

有意義な質疑討論を期待します。 

市民室（1 階）で議会をモニターで傍聴しました。個々のマイクで音量に違いがあ

る気がしました。（壇上と部課長のマイク） 

貴重なご意見ありがとうございます。 

聴き取りやすくなるよう検討してまいります。 

３ 

傍聴席が満席の為、別室にて拝聴させていただきましたが、通告一覧表に要旨とは

いえ内容が書かれていたので助かりました。できれば、ベテラン議員さんも、もう

少し他の議員さんと同様に質問要旨内容を書いて欲しかった。折角素晴らしい質問

なのに残念に思います。 

貴重なご意見ありがとうございます。 

通告書の内容について検討して参ります。 

４ 

傍聴するには、矢板市気候変動対策計画が、どういったものでＴＪ（テラジュール）

がどれだけの単位なのかあらかじめ理解しないと分かりにくいものだと思いまし

た。 

 

 

 

貴重なご意見ありがとうございます。 



５ 

今、作られるかもしれない木質バイオマス発電所について、市がどう考えておられ

るか、知りたいです。市民団体がその勉強会を開催する等、その計画に不安や疑問

を持つ人が多いのはないでしょうか？市民の不安に向き合っていただけるとあり

がたいです。 

貴重なご意見ありがとうございます。議会としてご指摘の民間企業の動

向を注視して参ります。いただきましたご意見につきましては、執行部

へお伝えさせていただきます。 

６ 
一般質問通告一覧表を読みながら質問と答弁を聞くことができるので、分かりやす

かった。 

貴重なご意見ありがとうございます。 

今後とも分かりやすい通告書作成に努めて参ります。 

７ 

2011年からずっと「木質バイオマス発電について良く思っていない」市民の一人で

す。福島原発事故による汚染がある木材を原料にするのは不安です。CO2 削減にな

らないというデータもあるので調べていただきたいです。 

生理用品の配布についての質問を聴き、とても大切なことと思いました。子どもに

とって心の負担にならない仕組み期待しています。 

貴重なご意見ありがとうございます。 

木質バイオマスは、吸収した CO2を燃焼して放出することからカーボン

ニュートラルと言われています。但し、伐採後、再造林して再び CO2 を

吸収することが重要となります。 

８ 議会だより、いつも読ませていただいています。ありがとうございます。 
貴重なご意見ありがとうございます。 

読みやすい紙面作りに努めてまいります。 

９ 
議会だよりが、最近デザインがリニューアルされて、これはこれで見やすいと思い

ました。 

貴重なご意見ありがとうございます。 

読みやすい紙面作りに努めてまいります。 

２０２４年８月１８日 

 上記のとおり、報告いたします。 

矢板市議会議長 佐貫 薫   
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１．議会傍聴でのご意見                                    

  ６月４日（火）のアンケート 

NO ご意見・ご提言 ご回答 

１ 

市長及び市政幹部そして各議員に対するおねがいです。矢板市においては特に

人、物、金（予算）に制限があります。それに加えて時間に限りがあるのでは

ないでしょうか。検討、深堀は必要ですが決断を下すことが必要です。時間は

ありません。限りある資源の中、優先事項を決定し実行しなければなりませ

ん。政策、公約をプレゼンするのは失礼ですが誰にでもできます。市長には、

アジェンダを公表し進捗状況を示してください。私は現場拠点長も勤めていま

したが単年々の計画達成が金で行政も民間も結果責任です。市長には早急に人

脈を県や国から金を引っ張って来て下さい。海外企業の投資先として海外、人

材にも営業かけて下さい。立案したミッションの予算が立たない場合は恐縮で

すが、市長、幹部の報酬をカットし充当するなどの姿勢を示すよう本気度を市

民に促す事も一例です。そういう姿を見れば市民もついてきます。限りある資

源の中です。出来ないことはキッパリ市民に理解させ説得する勇気も必要で

す。期待しています。勝手に厳しい事言いまして大変申し訳ありませんでし

た。健康にご留意下さい。 

貴重なご意見ありがとうございました。 

執行部にお伝えいたします。 

議会といたしましても矢板市政発展のために一丸となって取り組ん

でまいります。 



２ 
まだ、引っ越したばかりで、市議会の内容がわからずこれから勉強していきた

い。 
矢板市を選んでいただき、感謝申し上げます。 

３ 
傍聴されている方がもっと参加されるよう、PRがあったらと思います。 

議員の方が市の清掃活動に参加してほしい。 

貴重なご意見ありがとうございます。ホームページや Facebookなど

でも発信して参ります。 

今後参加を検討してまいります。 

４ 
森島新市長が出席することを楽しみに来ました。市長として矢板を明るく希望

の矢板市となることまた協力致します。市会議員の方々も協力を！市職員も!! 

ご協力いただけるとの事ありがとうございます。 

市議会側も明るく希望のある街づくりに努めてまいります。 

５ 
市議の方々は行政に協力しているでしょうか？ 

一斉清掃に（年 3回）に奉仕しているでしょうか？ 

貴重なご意見ありがとうございます。 

議員は、それぞれ各地域での活動に参加しております。 

６ シニア会員用巡回バスを広く周って下さる様お願いします 
貴重なご意見ありがとうございます。 

議会から執行部にお伝えします。 

２０２４年８月１８日 

 上記のとおり、報告いたします。 

矢板市議会議長 佐貫 薫   
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１．議会傍聴でのご意見                                     ６月５日（水）のアンケート 

NO ご意見・ご提言 ご回答 

1 

市長が新しくなり、初めての一般質問だったが、今までの市長にはない、公平

な観点で今までの事業の見直しなどを進めるとの考えが表明された。すばらし

いと思います。今まで、誤っていたものや、公平でなかった条例などは、どこ

が誤っていたのかを認め、公表し透明性を持って市民に説明することが大切だ

と思います。矢板市の今後に期待します。 

貴重なご意見ありがとうございます。 

今回いただきましたご意見につきましては、議会から執行部へお伝

えさせていただきます。 

２ 

質問する議員は人数や数など具体的に示してもらうよう質問した方が分かりや

すい。執行部の答弁で、何人か話している内容がよく聞き取れない、聴き取り

にくい答弁がある。ママ・パパリフレッシュ支援に該当する人数がどのくらい

の数か全く分からない。 

貴重なご意見ありがとうございます。 

発言内容が聴き取りやすくなるよう検討して参ります。 

３ 

今年 4 月から介護保険料が月 6,000 から 5,500 円に引き下げられたが、今まで

は宇都宮市よりも高かったとは驚いた。他にも下げられるものがないのか。矢

板市は何とかできるだけ市民から高く徴収している意図がうかがえる。都市計

画税も上限の課税をしているし、隣同士でも、どこかで区別するのが当たり前

で、一度決めたら直せないのはおかしい。一般質問の中に市や市民にあまり関

係ないものもあり、考えて質問して欲しい。 

貴重なご意見ありがとうございます。各議員は市政について課題意

識を持って一般質問をしていますので、市や市民に関係ないとは思

いませんが、ご意見の内容を検討して参ります。 

今回いただきましたご意見につきましては、執行部にもお伝えさせ

ていただきます。 



４ 
傍聴者アンケートなど多数寄せられると思いますが、議会だよりに掲載した方

が他の市民がどう思っているか分かり議会に関心がより強くなると思います。 

貴重なご意見ありがとうございます。 

議会だよりの紙面制約があるため、アンケートは市議会ＨＰに掲載

しています。 

５ 自分の身近な問題が議題にあがっていたので、分かりやすかった。 貴重なご意見ありがとうございます。 

２０２４年８月１８日 

 上記のとおり、報告いたします。 

矢板市議会議長 佐貫 薫   
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１．議会傍聴でのご意見                                    

  ６月 13日（木）のアンケート 

NO ご意見・ご提言 ご回答 

１ 市長が変わったので、はじめて傍聴しました。 
ありがとうございます。 

今後も是非傍聴にお越しください。 

２ 今後も注目していきたい。 今後ともよろしくお願いいたします。 

３ 議題の賛否することが多く内容がわからなかった。 

貴重なご意見ありがとうございました。 

今後は、ご理解いただけるよう検討してまいります。 

２０２４年８月１８日 

 上記のとおり、報告いたします。 

矢板市議会議長 佐貫 薫   

 

 


